

Las Últimas Noticias

DIARIO MAGAZINE DE SANTIAGO PARA TODO CHILE

SANTIAGO DE CHILE, miércoles 18 de octubre de 1912

DE NUESTROS REDACTORES.

Yo tengo un amigo sin trabajo

OS DÍAS cuenta cabal los que trabajan, de la situación de un hombre que no tiene trabajo. Yo tengo un amigo en tales condiciones. No es un hombre torpe o inadecuado: ademas es previsor, sabe muchas cosas, es alguien es célebre; ha viajado, se ha ganado la vida fuera de Chile. Llegó aquí lleno de esperanzas. Creía poder entrar en otras actividades en mucha experiencia. No ha podido hacer nada. Su búsqueda es dramática, ya no tiene perspectivas en ninguna clase. Juega incorporarse a cualquier actividad. Me dice:

—No se puede dar vuelta, nunca falta un amigo que te proporcione buena estancia o algún alimento. El trago es seguro en cualquier instante. Pero llega a la casa y rompe la cara de mi esposa que se ha hecho grisísima, trágica y que en todos sus fauces tiene una sombra. Creo que me ha puesto la maldad, que no buceo. Tiene razón ella ya que todos los horribles trabajos que codicia llevan algo a la casa, ya la alegría de los niños que salen a recibir a sus padres cuando vuelven a la casa llevando siempre una galaxia a por la noche una cartera abierta. Yo no quería llamar ruina. Si lily también se ha puesto sombrío, dramático. Ya no se sonríe a mí, ya no me besa, ya no da cariño, etc. Es terrible. Yo tengo sensibilidad y estos detalles me hacen daño.

Llamo "Lilys", con pudor ser lo pañuelo.

—He visto —me dice— cómo están organizadas varias oficinas, varias industrias que ya declinan. No dan rendimiento, hay desorden; los empleados y los jefes pierden su trabajo. Existe talos impresentables que el reloj dí la hora de salida, no dí en infidelidad, vive marginalmente, seguramente de sus puestas, todo le tembla a las vueltas de la política. Yo he visto eg otros países a los funcionarios comisionados, por ejemplos. En el rumbo de Japón han crecido que haber en el extranjero; sé que hay intereses en todos los países por conseguir el nuestro, que tiene gran provecho. Cuando yo estaba en Colombia se me arrearon muchos para decirme que "se les dicen facilidades, que si el Estado chileno se encargara de los medios de transporte vendrían militares a PRO-YA y a MI CÁDIZ" lo que. No creen que se haya hecho mucho en la materia. Ademá, aquí hay posibilidades en diversos sectores.

—¿No has hablado con esos representantes?

—He salido en varias. Me han dado esperanzas. Cada en la reunión de Figaro, me han dicho, "Vuelves sobre misma". Y he vuelto mil veces. No me han dicho más. Es cada, en algunas cartas han creído que eran exento mis ideas, le hago con la idea de criticarlos. "Képultus estamos cambiándonos a trabajar así y nos va bien" me han dicho. Aquí hay quien manda, quienes no yedecura extranjeros.

Le he hablado mucho de muchas cosas, me ha dado cuenta de que representan un valor humano de primera clase.

—Ya no puedo seguir por las entrañas —continúa— me parecen que son fases que me traen, que un día cualquiera no soy a nadie. Volar a ver mi esposa y mi familia, que soy uno tan fácil que un día me van a encerrarme por inservible, que... Y algo, encuentro sonrisas, buenas palabras, emociones. Esto es el punto de las personas: para ya quieren realidades, no pueden olvidar de esperanzas ni de todo.

Yo tengo un amigo sin trabajo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1942

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Yo tengo un amigo sin trabajo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa